

Itinerario - Wanderweg - Itinerary 2



Da piazza Garibaldi si procede lungo via Porto e via Nova, superando i torrenti Se e Sopino; poi si percorre via Reamòl, fino ad un piazzale sulla Gardesana (h. 0:40). Si continua verso nord ancora per una ventina di metri; quando finisce il marciapiede, si attraversa la strada e si prende il sentiero, circondato da pini, lecci e cipressi, con tracce delle fortificazioni che i i soldati tedeschi costruirono durante il 1943-45. Seguendo le indicazioni, si attraversa il vallone ghiaioso e, al bivio, si prende a sinistra, salendo dolcemente a zig-zag fino a collegarsi col sentiero n. 122 che va a punta Larici e malga Palàer. Arrivati al *Dòs dela tèra* si lascia il sentiero per punta Larici e, prendendo a destra, si arriva ad una *calchèrà*, caratteristico forno da calce (h. 0:30 – h. 1:10). Aggirato il manufatto, il sentiero si biforca: prendendo a sinistra, lungo il tratto più pianeggiante, si giunge a dominare la limonaia di Reamòl. Superato un fontanone (h. 0:10 – h. 1:20), si prosegue verso nord; si scende e, dopo un tornante, si gira a sinistra, ancora in direzione nord. Si giunge all'imbocco di un rifugio antiaereo e ad una trincea alla stessa altezza, poi si attraversa la valle dei Larici e si sale dolcemente, fino ad una postazione della Grande Guerra da cui si dominano Torbole e Riva (h. 0:20 – h. 1:40). Per ritornare verso il centro di Limone si percorre per un tratto lo stesso itinerario dell'andata fino al pilone di sostegno delle reti poi, scesi per una trentina di metri, si imbecca il sentiero tra i sassi, si attraversa un terrazzo di olivi e si è di nuovo al parcheggio dell'albergo Panorama; imboccata via Reamòl ci si porta di nuovo in piazza Garibaldi (h. 1:30 – h. 3:10).



Von der Piazza Garibaldi schlagen Sie die Via Porto und danach die Via Nova ein, überqueren die Wildbäche Se und Sopino und danach die Via Reamòl bis zu einem Platz auf der Gardesana-Straße (0:40 Std.). Es geht noch etwa 20 m weiter in Richtung Norden, dann endet der Gehweg; hier überqueren Sie die Straße und schlagen einen von duftenden Nadelbäumen, Steineichen und Zypressen gesäumten Weg mit Überresten der Bollwerke ein, die deutsche Soldaten zwischen 1943-45 errichteten. Den Wegweisern folgend durchqueren Sie eine Kiessenke und gehen dann an der Gabelung links einen Zickzackweg bergauf bis zum Weg Nr. 122, der bis zur Punta Larici und zur Malga Palàer führt. Am *Dòs dela tèra* verlassen Sie den Weg nach Punta Larici wieder, biegen nach rechts ab und gelangen zu einer *calchèrà*, einem der vielen alten Kalkbrennöfen (0:30 Std. – 1:10 Std.). Sie gehen um dieses Bauwerk herum und gelangen zu einer Gabelung: die linke, einigermaßen flache Strecke führt zum Zitronenhain Reamòl. Es geht weiter bis zu einem großen Brunnen (0:10 Std. – 1:20 Std.) und dann in Richtung Norden; der Weg führt nun bergab, Sie erreichen eine Kehre und biegen nach links ab, wieder in Richtung Norden. Sie gelangen zum Eingang eines Luftschutzkellers und zu einem Schützengraben auf gleicher Höhe; danach durchqueren Sie das Larici-Tal, von wo aus es nun wieder leicht bergan geht bis zu einer Stellung aus dem Ersten Weltkrieg mit einem sehr schönen Blick über Torbole und Riva (0:20 Std. – 1:40 Std.). Die Strecke zurück zum Zentrum von Limone geht zum Teil über den gleichen Weg, auf dem Sie hergekommen sind, und zwar bis zum Stützpfiler der Steinschlagschutznetze, und nach etwa 30 m bergab geht ein Weg zwischen Felsen ab, Sie überqueren eine Terrasse mit Olivenbäumen und gelangen schließlich wieder auf den Parkplatz des Hotels Panorama; dort schlagen Sie die Via Reamòl ein und gelangen so auf die Piazza Garibaldi (1:30 Std. – 3:10 Std.).



From Piazza Garibaldi, walk along via Porto and via Nova, passing the Se and Sopino torrents. Take Via Reamòl to the square on the Gardesana Road (h. 0:40). Head north for approximately twenty meters. When the sidewalk ends, cross the street and take the trail lined by pine trees, holm oaks, and cypress trees, with vestiges of German fortifications built between 1943 and 1945. Follow the signs, cross the gravel gorge and bear left at the fork. The trail will gently zigzag up the hill and meet up with trail n. 122, which leads to Punta Larici and the Palàer alpine farmhouse. Once you arrive at *Dòs dela tèra*, leave the trail for Punta Larici, bear right and

Sul sentiero del sole

Der Sonnenweg

On the Sun Trail

you'll reach a *calchèrà*, a characteristic limestone furnace (30 min – h. 1:10). Beyond the furnace, the trail branches off: bear left and take the more level road, which overlooks the Reamòl lemon house. After passing a large fountain (10 min – h. 1:20), head north. The trail descends. After a hairpin bend, turn left and continue north. The trail passes the entrance of an anti-aircraft shelter and a trench, then crosses the Larici Valley and gently ascends to a World War I outpost that overlooks Torbole and Riva (20 min – h. 1:40). To return to Limone, follow the same trail to the support post of the rock protection fencing. After descending about 30 meters, follow the trail amidst the stones. Cross the terraced olive grove, and you'll find yourself once again in the Panorama Hotel parking lot. Take Via Reamòl, which will lead to Piazza Garibaldi (h. 1:30 – h. 3:10).

T/B	km			Diff.
T	6,4	175	3:10	★

